

UNIÓN CONTRA LA PÉRDIDA DE POBLACIÓN

[02] Diputación de Granada, Cámara de Comercio y Confederación Granadina de Empresarios acuerdan colaborar para generar empleo y riqueza y fijar población en la provincia



El presidente de la Diputación recibe en la sede provincial al presidente de la Cámara de Comercio y de la CGE. **R. MARTÍNEZ / DIPGRA**

[4]

CONTROL DE PLAGAS

Diputación activa un nuevo plan de lucha antivectorial que beneficiará a 88 municipios de Granada

[5]

AFFECTADOS POR LA DANA

Las fuertes lluvias de la semana pasada azotaron a varios municipios que ya han recibido ayuda de Emergencias y Obras Públicas

Inicio de curso con una ronda de contactos con los grupos políticos

El presidente de la Diputación de Granada, Francis Rodríguez, se ha reunido con los portavoces de PSOE, PP, VOX e IU a los que ha trasladado la necesidad de ir de la mano en las políticas de desarrollo de la provincia

R.I.

El presidente de la Diputación de Granada, Francis Rodríguez, ha iniciado el curso de la institución provincial con una ronda de contactos con los grupos políticos con el objetivo de buscar el consenso en los desafíos y retos de la provincia, «que necesitan de la lealtad y la altura de miras de todos para defender los intereses de Granada de manera conjunta, con liderazgo y determinación».

Rodríguez ha abordado algunos asuntos prioritarios con el portavoz del Partido Popular en la Diputación granadina, Nicolás Navarro; la portavoz del Partido Socialista, Fátima Gómez; la portavoz de Izquierda Unida, María del Carmen Pérez, y el portavoz de Vox, Gustavo de Castro. A todos ellos, el presidente ha trasladado el firme compromiso del gobierno provincial de seguir avanzando y trabajando por políticas de igualdad real «en las que no debemos dar paso atrás alguno».

Durante las reuniones, Rodríguez ha señalado la necesidad de remar juntos en la nueva estrategia para combatir las consecuencias de la sequía que es un asunto prioritario por el que se ha creado la Delegación de Agua en la nueva composición del gobierno provincial. «Tenemos la obligación, dentro de nuestras competencias, de abordar políticas e inversiones que garanticen

el abastecimiento y suministro humano y para regadíos. El agua no puede convertirse en motivo de discrepancia y debemos unir fuerzas para continuar la ruta marcada», ha señalado.

Unión institucional por la que también ha abogado el presidente provincial en el desafío demográfico por el que su gobierno «va a dejarse la piel» para volver a llenar de vida los municipios que están sufriendo de manera acusada pérdida de población. Por ello, ha tendido la mano a los portavoces de los grupos políticos con representación en la corporación para, desde el diálogo y el consenso, compartir ese objetivo.

«Debemos alejarnos del ruido que no suma para que la provincia avance y genere nuevas oportunidades a los vecinos que nos ayuden a fijar la población en los territorios -ha insistido-. Y también debemos unirnos para que la promoción turística de la provincia sea una fuente de riqueza que también va a redundar en las políticas de Reto Demográfico».

El reto demográfico, la promoción turística, el agua y la igualdad, entre los objetivos de la Diputación



Rodríguez con el portavoz del PP, Nicolás Navarro. DIPGRA



Rodríguez con la portavoz del PSOE, Fátima Gómez. DIPGRA



Rodríguez con la portavoz de IU, Carmen Pérez. DIPGRA

Rodríguez con el portavoz de Vox, Gustavo de Castro. DIPGRA

Proyectos Estratégicos

El presidente de la Diputación de Granada también ha aprovechado la ocasión para repasar los diferentes Proyectos Estratégicos presentados y en los que trabaja ya la institución para que sean una realidad lo antes posible. Con ese objetivo, ha pedido a los diferentes representantes su apoyo «al estar ante infraestructuras que van a generar empleo, riqueza y van a redundar en el beneficio directo de nuestros vecinos en diferentes puntos de la provincia».

Entre ellos, la Senda del Litoral, el circuito bio saludable en el perímetro completo de la Base Aérea, la construcción de la primera piscina cubierta olímpica en la Ciudad Deportiva o la reapertura y reacondicionamiento de la Residencia de Turismo Tropical en Almuñécar, en una clara apuesta por las políticas dirigidas a los mayores de la provincia.



El presidente de la Cámara de Comercio se reúne con el presidente de la Diputación en la sede provincial. **R. MARTÍNEZ / DIPGRA**

Nuevos lazos de colaboración para combatir la pérdida de población en la provincia

Diputación, Cámara de Comercio y CGE pactan impulsar el comercio local e internacionalizar el territorio para generar empleo y riqueza

R.I.

El presidente de la Diputación de Granada, Francis Rodríguez, y el presidente de la Confederación Granadina de Empresarios y de la Cámara de Comercio de Granada, Gerardo Cuerva, han sellado esta mañana el acuerdo para trabajar y tender nuevos puentes de colaboración en beneficio de la provincia.

Así lo han trasladado tras el primer encuentro institucional mantenido en la sede de la Diputación, donde han abordado la necesidad de hacer de la provincia, y en especial de las zonas que están perdiendo población, polo de atracción que haga estas comarcas atractivas para vivir y también para invertir.

«La Diputación va a estar al lado de quienes generen riqueza

y puestos de trabajo en nuestra provincia. Es una prioridad trabajar conjuntamente en iniciativas que promuevan la implementación de empresas que generen nuevas oportunidades en las comarcas que están sufriendo gravemente pérdida de población», ha señalado el presidente de la Diputación.

Rodríguez ha tendido la mano a Cuerva para trabajar conjuntamente tanto con la Cámara de Comercio como con la Confederación

Granadina de Empresarios. El objetivo, en cualquier caso, es dar respuesta al actual estancamiento de la provincia, que «debe convertirse en un referente en creación de empleo y riqueza».

Reto demográfico

En este contexto, el presidente de la Diputación de Granada ha reiterado el compromiso de la institución provincial de mejorar las comunicaciones de su competencia que ayuden a la ver-

tebración del territorio y sumen para el Reto Demográfico planteado.

Según ha explicado, debe acompañarse con la ejecución de los proyectos pendientes del Gobierno de España, que «no puede seguir lastrando el futuro de Granada». También ha planteado impulsar el programa 'Granada, Provincia Inteligente', que mejore la calidad de vida fortaleciendo los servicios públicos promoviendo la tecnología.

Gerardo Cuerva, por su parte, ha ofrecido al presidente de la institución provincial «avanzar en proyectos que hagan posible un mayor desarrollo empresarial en toda la provincia y muy especialmente en las comarcas». En este sentido, ha informado del trabajo de la Comisión de Desarrollo provincial de la CGE, órgano consultivo y de trabajo, que ha puesto a disposición tanto de la

Diputación como de los ayuntamientos. Servirá, según él, «como herramienta de trabajo institucional en relación con el reto del despoblamiento».

Por último, Cuerva ha requerido profundizar en la colaboración entre ambas instituciones en ayudas empresariales, apoyo al comercio o turismo local e impulso a la internacionalización de la provincia. Con ese objetivo, Cuerva ha solicitado a Rodríguez el apoyo al proyecto 'Granada Global' que promueve Cámara Granada.

LAS FRASES

Francis Rodríguez
Presidente de la Diputación de Granada

«Es una prioridad trabajar conjuntamente para promover oportunidades en las comarcas que están sufriendo gravemente la pérdida de población»

Gerardo Cuerva
Presidente de la Cámara de Comercio de Granada y de la CGE

«Nuestra Comisión de Desarrollo provincial ayudará a la Diputación y a los ayuntamientos de la provincia con el reto del despoblamiento»



El objetivo es generar riqueza y empleo para fijar población y atraer nuevas empresas. **R. M. / DIPGRA**



El presidente de la Diputación presenta el nuevo plan de control de plagas. **DIPGRA**

Activado el nuevo plan provincial de control de plagas que beneficiará a 88 municipios

Esta estrategia de la Diputación tiene como objetivo impulsar las políticas de salubridad e higiene ambiental

R.I.

El presidente de la Diputación de Granada, Francis Rodríguez, ha presentado, junto al diputado de Medio Ambiente, Antonio Mancilla, la nueva estrategia para el control de plagas en los municipios de la provincia, prueba del compromiso de la institución provincial por renovar y reforzar sus acciones en la lucha antivectorial en el territorio. La medida se pone en marcha a través del programa de concertación local, que incluirá, además de los anteriores servicios, el control de nuevas especies como cotorras, pioneras, termitas, mosquito tigre o la avispa asiática.

La nueva estrategia, que ha comenzado a ejecutarse este mes de septiembre, beneficiará a 88 municipios de la provincia de Granada y cuenta con un presupuesto de 1,2 Millones de euros. «Un plan de lucha antivectorial que se amplía, con el control de nuevas especies. Un plan que se

mejora y que se compromete de una manera decidida con el impulso que estamos dando ya a las políticas de salubridad e higiene ambiental de nuestra provincia», ha señalado Rodríguez.

Se facilitará a los municipios con menos recursos el acceso a estos servicios a través de un programa solidario, que busca conseguir el más alto nivel de prevención y control por medio de la realización de los servicios de desratización, desinsectación y desinfección. También se hará a través del control de poblaciones de animales que utilizan el entorno urbano como biotopo de segunda generación. De esta manera, se permite la gestión de las poblaciones de estos organismos, que además de poder representar un riesgo para la salud pública, deterioran la imagen de los municipios.

La empresa responsable será Biblion, que se encarga de la ejecución material del programa desde este mes de septiembre dentro de la hoja de ruta marcada con la que se pretende mejorar el servicio que desde la Diputación se les ofrece a los municipios. En el acto de presentación, ha dado a conocer parte del material y los vehículos técnicos que



Biblion, empresa responsable del plan de control de plagas. **DIPGRA**

trabajan ya en la provincia. Entre ellos, algunos pioneros y de última generación para los nuevos servicios de control de plagas que se ofertan desde la Diputación, como el cañón nebulizador que se utiliza para la lucha contra el mosquito tigre, así como en tratamientos adulticidas y larvicidas, en grandes espacios.

Novedades

El director comercial de Biblion, Jesús González, ha aprovechado la ocasión para compartir algunas novedades, como el anuncio

de acciones de desratización y desinfección que se realizarán cuatro veces al año y estarán por primera vez georreferenciadas con sistema G.I.S. Esto permitirá a los técnicos de cada municipio consultar en todo momento el estado actual de su red de alcantarillado, así como saber la evolución de estas durante el año.

«La novedad más importante que quería destacar es el software de gestión. La Diputación de Granada va a estar cien por cien digitalizada. Es decir, cualquier alcalde, técnico o concejal de una población podrá ver en el mismo día los certificados de sanidad que se realicen. También será posible consultar en qué edificios municipales se ha realizado la desinfección ese día. Además, todos los pueblos van a tener georreferenciado el alcantarillado para controlar el nivel de plagas y podremos disponer de gráficas de evolución», ha subrayado González.

Con esta nueva estrategia, la Diputación amplía los servicios que se ofertan desde el programa de concertación local a los ayuntamientos y mejora su compromiso con la salud, el bienestar y la belleza de los municipios de Granada.

INVERSIÓN

1,2 millones

de euros para el nuevo plan provincial de control de plagas

Un software permitirá consultar en tiempo real el estado del alcantarillado y otros certificados sanitarios

Diputación auxilia a los pueblos más afectados por las lluvias de la DANA

El área de Emergencias y Obras Públicas actúa en Alfonón, Murtas, Turón, Lugros, Huélago y el Marquesado, que quedaron aislados tras el temporal

R.I.

Las fuertes lluvias que cayeron el pasado domingo, 3 de septiembre, en la provincia de Granada causaron numerosos desperfectos en los accesos de varios municipios. Por eso, la Diputación de Granada, desde la delegación provincial de Emergencias y

Obras Públicas, se puso manos a la obra desde primera hora de la tarde con el objetivo de solucionar los problemas causados por el temporal.

Los municipios más afectados del territorio granadino fueron Murtas, Turón y Alfonón, que vieron cómo sus accesos queda-

ron impracticables. Los desplazamientos de tierra causaron avalanchas de piedras y lodo que sepultaron, en algunos casos, casi totalmente la calzada.

Así, desde el área de Emergencias y Obras Públicas, se actuó con la mayor diligencia en cuanto se tuvo conocimiento de tales

sucesos. De hecho, la institución provincial se encargó de proporcionar los medios técnicos y humanos necesarios para dejar libres los accesos a las localidades afectadas a la mayor brevedad y que, por lo tanto, el perjuicio para los vecinos y vecinas de estos pueblos fuera también el menor posible.

A parte de en los municipios de Murtas, Turón y Alfonón, la Diputación de Granada también llevó a cabo actuaciones en Lugros, Huélago y la zona del Marquesado, que habían quedado igualmente afectados tras el temporal.



La DANA dejó impracticables los accesos a varios municipios de Granada. **DIPGRA**



Diputación puso los medios para solucionar los desperfectos. **DIPGRA**



Baza celebra el inicio de sus fiestas con el Cascamorras. **DIPGRA**

El presidente de la Diputación visita Baza con motivo del inicio del Cascamorras

El presidente de la Diputación Provincial de Granada, Francis Rodríguez, ha visitado el municipio granadino de Baza con motivo del inicio de sus fiestas populares del Cascamorras. Allí, se ha reunido con su alcalde, Pedro J. Ramos, acompañado de la vicepresidenta segunda y diputada de Turismo y Patrimonio, Marta Nievas, y del vicepresidente tercero y diputado de Centros Sociales, Mayores y Juventud, Roberto González.

Casi tres millones para fomentar el empleo agrario y fijar población

Diputación, a través del Programa de Fomento del Empleo Agrario, concede estas ayudas a los ayuntamientos para que puedan ejecutar proyectos de alto costo

R.I.

La Junta de Gobierno de la Diputación ha aprobado esta semana 2.866.908,88 euros del Programa de Fomento del Empleo Agrario (PFEA), que beneficiará a un gran número municipios de la provincia de Granada.

El diputado de Obras, José Raúl Jiménez, ha manifestado que «este tipo de subvenciones ayudan al desarrollo del mundo rural, pues a través de ellas se consigue avanzar en muchos aspectos en municipios que, dados sus escasos recursos, no pueden

invertir en determinados proyectos que son necesarios». Según él, estas ayudas son «el complemento perfecto» para cubrir esas necesidades, sobre todo en municipios pequeños donde se hace esencial la creación de empleo.

Se trata del gasto plurianual correspondiente a la aportación de materiales al PFEA del año 2023 y el convenio de colaboración entre la institución provincial y la Consejería de Justicia, Administración Local y Función Pública de la Junta de Andalucía para subvencionar el coste de los materiales de los proyectos de obras y servicios afectados al Programa de Fomento del presente ejercicio.

El diputado ha querido subrayar el compromiso de la Diputación provincial con los pueblos del territorio y su avance. «A través del PFEA se financian diversos proyectos e infraestructuras que llevan a cabo iniciativas de



Diputación aprueba 2,8 millones de euros del Programa de Fomento del Empleo Agrario. DIPGRA

las que se beneficia la totalidad de la población de los municipios», ha apuntado. Como ejemplos, ha mencionado la construc-

ción de parques, la mejora del alumbrado público o el arreglo de calles, además de otros más específicos destinados al sector agrario o agrícola.

Aula de la naturaleza

A su vez, Jiménez ha señalado que la Diputación también ha presentado un proyecto para llevar a cabo una actuación en la Finca Los Morales. En concreto, la actuación consiste en la mejora del

aula de la naturaleza situada en dicho paraje.

Este tipo de subvenciones ayudan a fijar la población al territorio, pues, según ha explicado el diputado, mejoran la calidad de vida e incentivan la economía. «El objetivo es que desde los ayuntamientos se puedan desarrollar los proyectos que, de otra manera, no podrían llevarse a cabo, y que a la vez se fomente el empleo», ha concluido.

Las ayudas permiten a los ayuntamientos construir parques o arreglar calles



Los diputados Antonio Díaz y Elena Duque visitan la II Feria de Comercio de Atarfe. DIPGRA



Presentación de la II Feria de Comercio de Atarfe. DIPGRA

Atarfe celebra una segunda feria para activar el comercio local

El evento, que tuvo gran éxito en su primera edición, se enmarca en las acciones EDUSI que gestiona la Diputación

cio en el marco de las acciones que la Diputación de Granada está realizando para la activación del comercio de cercanía como parte de la Estrategia de Desarrollo Urbano Sostenible e Integrado, EDUSI.

Según ha explicado el diputado de Fondos Europeos, Desarrollo, Industria y Empleo, Antonio Díaz, que ha visitado la feria en

compañía de la diputada de Bienestar Social, Igualdad y Familia, Elena Duque, y la alcaldesa de la localidad, Yolanda Fernández, «la Diputación de Granada ha realizado una importante batalla de acciones para la activación del comercio de cercanía en diez municipios del área metropolitana de Granada en el marco de las EDUSI».

De hecho, se han organizado veinte ferias locales para el comercio de proximidad, dos en cada municipio acogido a las mismas. «El comercio es vida y un pueblo sin comercio no tiene vida -ha señalado Díaz-. Desde las instituciones debemos contribuir a que se dinamice porque repercute de forma directa en el desarrollo económico y la mejora social de nuestros pueblos». Estas ferias, ha insistido, ayudan a sacar a la calle la oferta comercial y darla a conocer a los vecinos.

Cada feria tienen una duración de un día, en el marco del fin de semana, y se organiza en un espacio clave de la localidad para potenciar la asistencia de público. Además, cada evento dispone de diferentes zonas para los visitantes, como son stands de ventas,

espacio de restauración, zona de exposición y espectáculos o lugar de ocio infantil.

Municipios con feria

Los municipios beneficiarios de esta iniciativa son Granada capital (Norte y Chana), Santa Fe (30 de septiembre), Atarfe, Pulianas, Churriana de la Vega, Cenes de la Vega, Albolote, La Zubia (8 de septiembre), Cúllar Vega (15 de septiembre) y Las Gabias (23 de septiembre).

Por su parte, la alcaldesa de Atarfe ha agradecido «la apuesta tan importante» que hace la Diputación de Granada por el comercio de cercanía en los municipios de la provincia en «una clara apuesta por sus trabajadores y también por los propios vecinos».

R.I.

El municipio de Atarfe ha acogido su segunda Feria de Comer-



Erice rodó 'Cerrar los Ojos' en el Valle de Lecrín y la Costa. DIPGRA



Bayona rodó 'La sociedad de la nieve' en Sierra Nevada. DIPGRA

Granada brillará en el Festival de San Sebastián con Erice y Bayona

Diputación felicita a los directores de 'Cerrar los ojos' y 'La sociedad de la nieve', preseleccionadas al Óscar como Mejor Película Internacional

R.I.

'Cerrar los ojos', la película que el célebre director Víctor Erice rodó el otoño pasado en la provincia de Granada será uno de los grandes alicientes del 71 Festival de Cine de San Sebastián, que arranca el próximo 22 de septiembre.

Coincidiendo con el 50 aniversario de la Concha de Oro a 'El espíritu de la colmena', 'Cerrar los Ojos' se proyectará el día de su estreno en salas, el 29 de septiembre. Antes, Erice (Vizcaya, 1940) recibirá en el Teatro Victoria Eugenia uno de los Premios Donostia (el otro es para Javier Bardem). La estatuilla le será entregada por la actriz Ana Torrent, que protagonizó 'El espíritu de la colmena' con seis años y que ha trabajado en su última película.

El rodaje transcurrió entre octubre y noviembre de 2022 en los municipios de Gualchos-Castell de Ferro, Rubite, Nigüelas y Dúrcal, además de Almería, Madrid, Alcalá de Henares, Segovia y Asturias. Entre las localizaciones granadinas, destacan la playa de Caserones de Rubite, el mirador y el Paseo marítimo de Castell de Ferro, la Plaza de la Constitución de Gualchos, el Hotel El Secreto del Olivo de Nigüelas y el viejo Cine Lecrín de Dúrcal.

Granada de cine

La película cuenta con el patrocinio de la Diputación de Granada, a través de su oficina de cine Film in Granada. La institución también ha colaborado en 'La sociedad de la nieve', de J.A. Bayona (Barcelona, 1975), seleccionada en la sección Perlak del Festival. Rodada en Sierra Nevada, está basada en la novela homónima de Pablo Vierci sobre el conocido accidente aéreo del vuelo 571 de la Fuerza Aérea Uruguaya en los Andes en 1972, que ya inspiró el largometraje '¡Viven!' (Frank Marshall, 1993).

Es una de las producciones más costosas de la historia de Netflix y uno de los mayores proyectos rodados en la provincia. Supuso el desplazamiento de 350 personas a la estación de esquí de Sierra Nevada (en Monachil) durante más de tres meses -de enero a abril de 2022-, dos unidades y tres sets (en la Laguna de las Yeguas, a 3.000 metros de altitud; en un gran platón en el Parking de Los Peñones, y en Güéjar Sierra). Su estreno mundial es este sábado en la 80ª Mostra de Cine de Venecia.

Un nuevo campus de pretemporada de kárate llega a la Ciudad Deportiva de Diputación

R.I.

La Ciudad Deportiva de la Diputación de Granada acoge estos días un campus de pretemporada de kárate organizado por el Club Deportivo No-Kachi en colaboración con el Ayuntamiento de Nívar, cuya dirección corre a cargo de la seleccionadora nacional Obdulia Martínez.

El diputado de Deportes e Instalaciones Deportivas, Eric Escobedo, ha comprobado el buen funcionamiento del campus y recibido al club, que en la Ciudad Deportiva disfruta de alojamiento, de la piscina y del pabellón, entre otras áreas del complejo.

«Es un honor que las instalaciones que tiene en Armilla la institución provincial acojan a deportistas de élite y que encuentren aquí las mejores condiciones para desarrollar su actividad deportiva y sus competiciones con las máximas garantías», ha subrayado Escobedo.

En esta línea, el diputado ha anunciado la intención de «abrir el complejo a concentraciones de otras disciplinas deportivas y, en el caso del kárate, firmar un convenio que conviertan en sede nacional a la Ciudad Deportiva y permitan seguir estrechando lazos de participación con este club».

Campeonato de España

En el campus, que nació hace más de una década, participan un total de 40 alumnos de 7 a 26 años que se preparan para la temporada y un 80% de ellos, para representar a Andalucía en el Campeonato de España.

El club granadino ganó dos oros y un bronce en los pasados mundiales y se colocó segundo en el ranking mundial. Lo forman karatecas de la Selección Nacional, medallistas mundiales y campeones de liga mundial de diferentes puntos de la geografía española.



Francis Rodríguez, Antonio Granados y Pedro J. Ramos disfrutan en Basa del inicio del Cascamorras. DIPGRA

La Diputación apoya que el Cascamorras sea Patrimonio Inmaterial de la Humanidad

El presidente de la Diputación Provincial de Granada, Francis Rodríguez, acudió el miércoles de esta semana al inicio de las fiestas de Baza, con su tradicional Cascamorras, que hoy llegan a su fin. Allí, Rodríguez se reunió con el delegado del Gobierno en Granada, Antonio Granados, y con el alcalde del municipio, Pedro J. Ramos, a quien trasladó su apoyo para que el Cascamorras sea declarado Patrimonio Inmaterial de la Humanidad.



Campus de kárate. DIPGRA

**Necrópolis de Tútugi (Galera).**

Una de las muestras más extensas
y significativas de la cultura íbera en España.

TO
**TU
PATRIMONIO**
MEJOR CON VIDA. MEJOR CONTIGO



Programa de Conservación y Uso del Patrimonio Arqueológico y Paleontológico Rural